
ÍÀØÀ ÃÀÇÅÒÀ
â ñîöèàëüíûõ ñåòÿõ

Сделано много... 
Глава города отчитался перед депутатами 
о проделанной работе за прошлый год. 
Рассказал и о перспективах.

Не от ума горе...  
Оказывается, интеллект делится 
на восемь разных типов. Узнайте, 
к какому из них относитесь вы.

Когда они возвращаются   
Что-то не так стало со всеми нами. 
Агрессия, тяга к совершению гадостей... 
Откуда это вдруг?
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БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

КОРОТКОЙ СТРОКОЙС троительство школы в 9А микро-районе будет вестись на основе концессионного соглашения между му-ниципальными властями и предприя-тием ООО «СтройАльянс». Других зая-вок на участие в конкурсе не поступило. Так что теперь по закону между концес-сионером и городом будет заключен юридический договор, который запу-стит процедуру строительства. Объем инвестиционных обязательств кон-цессионера составляет 1,38 миллиар-да рублей. Размер капитального гранта – 304,6 миллиона рублей. Размер инве-стиционного платежа – 1,16 миллиарда. Концессионное соглашение заключа-ется на восемь лет. За это время долж-на быть построена школа на 1125 уча-щихся.Г рядущая Нижневартовская агло-мерация получит еще один ин-струмент, объединяющий города, кото-рые войдут в эту структуру. Югорский фонд капремонта заявил, что намерен открыть в столице Самотлора свой тер-риториальный отдел. В зону работы этого подразделения войдут шесть му-ниципалитетов: Нижневартовский рай-он, Нижневартовск, Радужный, Мегион, Лангепас и Покачи. В 2019 году регопе-ратор планирует отремонтировать в Югре 799 многоквартирных домов. На эти цели будут направлены 8,5 милли-ардов рублей. В Нижневартовске плани-руется отремонтировать 114 домов. И з-за сильных морозов в Нижне-вартовске перенесли массовую лыжную гонку «Лыжня России-2019», с 9 февраля на 16 число того же месяца. Напомним, участниками соревнований могут стать профессиональные спорт-смены и любители зимних видов спор-та разного возраста. Вартовчанам пред-стоит преодолеть дистанции от одного до пяти километров. Перечень докумен-тов, которые необходимо предоставить всем желающим пробежаться на лыжах, опубликован на сайте городской адми-нистрации.Ц ентральная библиотека объявля-ет городской конкурс на лучшее произведение «Мы из Нижневартовска». Конкурс проводится в несколько эта-пов: прием заявок и конкурсных работ – до 27 февраля; до 2 марта – оценка кон-курсных работ; 6 марта – объявление и награждение победителей конкурса. Принять участие могут как профессио-нальные поэты и прозаики в возрасте от 14 лет, так и самодеятельные. Возраст-ные категории участников делятся: от 14 до 18 лет (включительно); от 19 до 30 лет; и от 30 лет и старше. Заявки прини-маются в отделе культурно-досуговой деятельности Центральной городской библиотеки.

время набивать... шишки?
ПЕРСПЕКТИВА

Алексей Лбов                   Юрий ИпполитовА гломерация – это странный ми-фический зверь. Вроде едино-рога или суслика, которого никто не видит, из фильма «ДМБ». И это не субъ-ективное мнение нашей газеты, а, ска-

жем так, творческий вывод по итогу опроса вартовчан. Мы просили наших респондентов объяснить, что означа-ет этот термин и можно ли его связать с Нижневартовском, но внятного отве-та не смог дать никто. Отвечали в самых общих чертах: мол, «это штука хорошая, ведь так по телевизору говорят», «это процесс объединения городов» и т.д. 

Самое время рассказать о том, о чем пока не говорят по телевизору, и сооб-ща поймать за хвост неведомое агломе-рационное создание. Оно куда реальней, чем кажется, и буквально к исходу 2019 года постучится в наши двери. Хороший ли это гость и стоит ли ему открывать? Давайте разбираться. 
Продолжение на 5 стр.
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МНЕНИЕ АВТОРА 

КОГДА ОНИ ВОЗВРАЩАЮТСЯ

Р асскажу вам 
н е с к о л ь к о 

случаев, которые, на 
мой взгляд, логиче-

ски взаимосвязаны. 
Ниже объясню, почему.

Пару недель назад стал свидетелем шум-
ной разборки у соседнего подъезда. Двое 
мужчин пытались что-то доказать друг дру-
гу, перемежая громкие слова с неуверен-
ными попытками подкрепить словесные 
аргументы элементами грубого мордобоя. 
Обсуждали что-то кем-то у кого-то укра-
денное. Суммы ущерба озвучивались не-
хилые… 

Замечу, что живу я в так называемой 
«ипотечной долине» и сказать, что соседей 
поголовно отличает высокая культура быта, 
конечно, не могу. Но как-то раньше ничего 
серьезнее подростковых перебранок на 
глаза не попадалось. 

Тут же вспомнил, что осенью в продук-
товом магазине, расположенном в нашем 
доме, средь бела дня двое зашли в тор-
говый зал, ударили бутылкой по голове 
охранника и, угрожая ножом продавцу, вы-
чистили кассу. При этом поживились-то ко-
пейками. Злодеев, вроде бы, поймали, но 
с тех пор мамочки просят детей покупать 
жвачки в других торговых точках.

Когда на город опустились стойкие мо-
розы, в нашем дворе вообще случилось не-
слыханное. Кто-то, открыл капот чужой ма-
шины и… стащил аккумулятор. Дело было 
в темное время суток и ближе к домам, на 
которых не установлено видеонаблюде-
ние. Да еще этот туман при минус 40, будь 
он неладен. Вора не нашли. Соседи лишь 
дружно виртуально попричитали в «домо-
вом» чате популярного мессенджера: «Что 
творится, ужас!».

Но это был еще не ужас. Буквально по-
завчера дом облетела новость: молодой 
мужчина стащил в соседнем «Магните» 
несколько банок кофе и стремительно вы-
бежал на улицу, минуя охранника. А вот и 
ужас: забежал вор, как потом выяснилось, в 
первый подъезд нашего дома. Стало быть, 
воришкой может быть кто-то из жильцов, 
соседей. От такого вывода всем стало не 
по себе. Приехала полиция, сделали обход, 
но, похоже, безрезультатно – на изображе-
нии с видеокамер магазина лица кофема-
на не разглядеть. Правда польза от рейда 
была: сержант шуганул каких-то мошенни-
ков. Они ходили по квартирам и предлагали 
заменить электросчетчики, которые на са-
мом деле вовсе не требуют замены. Причем 
«впаривали» прибор, который стоит в мага-
зине 880 рублей за 5 900 целковых.

В общем, смотрю я на весь этот ба-
лаган и думаю: неужели, они возвраща-
ются, те самые лихие 90-е? По вышепе-
речисленным признакам даже в рамках 
одного-единственного микрорайона Ниж-
невартовска, похоже, нечто подобное и 
происходит. Люди все чаще идут на вполне 
себе квалифицируемые по нормам уголов-
ного права преступления – тащат в магази-
нах, у соседей. Говорят, в Нижневартовске 
начали воровать бензин. Может, скоро нач-
нут снимать колеса?! Гопники отжимают 
айфоны. Девочка дубасит одноклассницу в 
подъезде. То и дело кого-то калечат, стре-
ляя в голову из «травмата». При этом во-
дители «Скорой помощи» стали частными 
предпринимателями…

А в том же «Магните» в тамбуре устроил-
ся интеллигентного вида дедушка, который 
продает книги из домашней библиотеки. 
Охранники его не гоняют – жалко. Но и книг 
у него как-то не убавляется, не в чести се-
годня книги...

Понятно, что подоплекой всех этих за-
рисовок, стал уровень жизни. Точнее, его 
снижение. Доходы у большинства не растут, 
а цены, тарифы и аппетиты фискальных ор-
ганов уверенно движутся вверх. Но, может, 
проблема не только в том, что мы никак не 
выберемся из кризиса, а в людях? Может, 
мы так запрограммированы, что, попав в 
знакомые условия, начинаем вести себя так 
же, как раньше? Ответа на вопрос я не знаю. 
Но, согласитесь, стоит задуматься…

Андрей БОНДАРЕВ, 
Редактор «СЭ»

Людям должно быть удобно
ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Ольга КапанинаП редседатель Думы Нижневартовска Максим Клец провел прием граждан по личным вопросам. На этот раз к нему обратилась 82-летняя вартовчанка. Первая проблема женщины связана со сроками предостав-ления квитанции на оплату услуг ЖКХ.- Раньше ее приносили в почтовый ящик в первой декаде каждого месяцы, а сейчас – во второй. Мне это неудобно, – по-яснила заявительница. – Я пенсию получаю 5 числа. До 10-го надо успеть заплатить за квартиру, а то пеню начнут начис-лять. Но у меня квитанции в это время еще нет.Другая проблема – оплатой взносов на капремонт. Так как женщине больше 80 лет и она не работает, она вправе полу-чать компенсацию расходов в размере 100%. Однако, по сло-вам заявительницы, такую льготу она не получает.- Действительно, по закону люди старше 80 лет имеют пра-во на льготу на уплату взносов на капремонт. В данном слу-чае ситуация непонятная. Я обязательно сделаю официаль-ный запрос в Югорский фонд капитального ремонта много-
квартирных домов. Здесь детально надо разобраться, – отме-тил председатель Думы Нижневартовска Максим Клец. – Что касается первого вопроса, то я обращусь в Управляющую ком-панию с просьбой пойти пенсионерке навстречу, чтобы ей, по возможности, в индивидуальном порядке приносили квитан-ции на оплату услуг ЖКХ до 10 числа каждого месяца.

Нижневартовск укатают в асфальт

ИНФРАСТРУКТУРА

Виктор Малеев
Юрий ИпполитовО коло 450 миллионов рублей на-мерены направить в этом году на модернизацию улично-дорожной сети Нижневартовска. Такая сумма будет вы-делена впервые.Это стало возможным благодаря уча-стию нижневартовской агломерации в Национальном приоритетном проекте «Безопасные и качественные автомо-бильные дороги». В течение пяти лет на дороги из федерального, окружного и городского бюджетов будет выделять-ся не менее 500 миллионов рублей в год.Для сравнения: в 2017 году на ремонт-ную кампанию в городе было направле-но 260 миллионов рублей, в 2018 году – 180 миллионов рублей. В 2019 году – 450 миллионов рублей.- Нижневартовская агломерация – это дороги ядра, которым является наш го-род, и две дороги регионального значе-ния: Нижневартовск – Мегион и Нижне-вартовск – Излучинск. Важно, что в рам-ках Национального проекта первые че-

тыре года, а проект рассчитан на шесть лет, будем ремонтировать и строить до-роги именно в Нижневартовске, в 2023-2024 году финансирование предназна-чено для двух дорог регионального зна-чения. Всего на мероприятия проек-та будет выделено более 3 миллиардов рублей. Беспрецедентная сумма для на-шей территории, – подчеркнул замести-тель главы города, директор департа-мента ЖКХ администрации города Мак-сим Коротаев.Участие Нижневартовска в Националь-ном проекте позволит решить целый ряд задач: привести уже существующие до-роги в нормативное состояние и постро-ить новые; сократить количество очагов аварийности (сейчас таких 16); умень-шить количество пробок на дорогах; привести улицы к требованиям Нацио-нальных стандартов (строительство и ремонт пешеходных переходов, установ-ка ограждений и светофоров, ликвида-ция нецелесообразных переходов и др.).Как отметил куратор городской сфе-ры ЖКХ, сформирован перечень дорог, которые приведут в порядок предстоя-щим летом. Это 11 участков общей про-тяженностью около 14 километров.

- В этом году поменялся подход к под-готовке перечня дорог, которые необхо-димо отремонтировать. При поддержке специализированной организации бы-ла проведена техническая диагностика улично-дорожной сети. Таковы были тре-бования участия в Национальном проек-те. Эксперты провели исследование и со-ставили список дорог, которые не соот-ветствуют нормативным требованиям. Параллельно, со своей стороны, депар-тамент ЖКХ, как и в предыдущие годы, проводил опрос среди вартовчан. В рабо-те принимали участие также сотрудни-ки ГИБДД и общественники. Мнение жи-телей практически полностью совпало с рекомендациями специалистов. В первую очередь будут выполнены ремонтные ме-роприятия на 11 участках, а при наличии дополнительного финансирования будем рассматривать возможность ремонтиро-вать и другие участки. Одна из важных задач, которую я ставлю для потенциаль-ных подрядчиков и специалистов, это как можно меньше доставить неудобства жи-телям. Придется перекрывать какие-то участки, но постараемся создать макси-мально комфортные условия для горо-жан, – рассказал Максим Коротаев.
Приходите на прием
ЗДОРОВЬЕ

Соб инф.В рачи окружного кардио-центра проведут прием в Нижневартовске. 26 февраля вар-товчан ждут в городской поли-клинике.Как сообщает департамент здравоохранения Югры, на выез-де будет оказана консультативная помощь пациентам с заболевани-ями сердечно-сосудистой систе-мы, проведен отбор на оператив-ное лечение и проведение корона-рографии в условиях стационара 

Центра диагностики и сердечно-сосудистой хирургии. Также в хо-де выездных приемов будет на-значаться дата планируемой го-спитализации больных.Работа проводится с целью оказания практической помощи учреждениям здравоохранения автономного округа, повышения доступности специализирован-ной медицинской помощи насе-лению и своевременного выяв-ления заболеваний. В работе вы-ездных бригад принимают уча-стие сердечно-сосудистый хи-рург и медсестра, говорится в со-общении.
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СУД ДА ДЕЛО

ОТВЕТ НА ПРОИЗВОЛВ Нижневартовске суд огласил приговор бывшему сотрудни-ку ГИБДД. Его признали виновным в превышении должностных полно-мочий с применением насилия. Об этом «Вестнику» сообщили в пресс-службе прокуратуры ХМАО.В декабре 2017 года, патрулируя автодорогу Нижневартовск – Стреже-вой, в ходе разбирательств он ударил водителя в живот и по руке. Подчер-кивается, что эти действия он совер-шил умышленно, и нанес таким обра-зом потерпевшему травмы.По итогам заседания суд назначил бывшему полицейскому 4 года услов-но с лишением права занимать долж-ности в правоохранительных струк-турах России. 
БУДЕТ ЛИЦЕЮ УРОКР ешением мирового суда был оштрафован нижневартовский Лицей № 2. Таков результат проку-рорской проверки учебного заведе-ния на предмет защиты детей от ин-формации, причиняющей вред их здоровью и развитию.Оказалось, что в компьютерах Ли-цея не установлена программа кон-тентной фильтрации доступа в интернет. Подобные фильтры отсека-ют для детей доступ к информации (в том числе содержащейся в информа-ционной продукции для детей), рас-пространение которой среди детей запрещено или ограничено в соот-ветствии с законом.

ДОИГРАЛСЯ, БОТАНИК…У роженца Нижневартовска су-дят за сбыт наркотиков и культивирование запрещенных рас-тений. Мужчину 31 года, обвиняют в незаконном выращивании растений, которые содержат наркотические средства. Также молодой человек за-нимался незаконным сбытом нар-котиков. «Мы установили, что фигу-рант с мая 2016 года по октябрь 2018 года купил семена и вырастил коно-плю в количестве 64 кустов», сооб-щили в УМВД Югры. В это же время молодой человек изготовил три вида наркотика для дальнейшего сбыта. Общая масса запрещенного вещества составила 13 килограммов. В июле 2018 года преступник сбыл часть «продукции» наркозависимому лицу. Остальную часть «товара» зло-умышленник реализовать не смог, поскольку его задержали сотрудни-ки полиции. Все наркотики, которые стражи правопорядка обнаружили в ходе досмотра гаража и квартиры фи-гуранта, были изъяты. 
НАКАЗАЛ ЧЕРЕЗ СУДВ Нягани суд обязал предпри-нимателя выплатить кру-гленькую сумму за некачественное выполнение ремонта телевизора. Как сообщили в пресс-службе Ро-спотребнадзора по Югре, хозяин техники сдал ее в починку, а полу-чил окончательно сломанной. Муж-чина потребовал вернуть за ремонт 5 200 рублей и компенсировать сто-имость телевизора в двукратном размере. Мастер согласился. И ня-ганец отправился в суд и здесь по-становили: взыскать с ответчика не только потраченные ранее деньги, но и двукратную стоимость телеви-зора в 53 988 рублей, а также ком-пенсацию морального вреда 1 000 рублей и штраф в размере 50% от присужденной судом суммы в раз-мере 32 694 рублей. Итого – 98 082 рублей.

Оперативно сработали

Нашей редакции досталось

Подморозило изрядно
ПОДРОБНОСТИ

Алексей Лбов У ж простите за каламбур, но Нижневартовск пережил минувшие морозы с необычайным хладнокровием. В оперативно-информационном отделе городского депар-тамента ЖКХ «СЭ» сообщили, что серьезных аварий и суще-ственных сбоев не зафиксировано и даже график вывоза му-сора нарушен не был, что раньше случалось. В травмпункт с жалобами на обморожения (лицо, кисти рук) обратилось за минувшую неделю порядка двух десятков человек и это впол-не рядовая цифра. Даже при более комфортной температуре воздуха количество пострадавших бывает ощутимо больше. Особенно в праздничные дни. Хотя, конечно, без мелких неприятностей не обошлось. В Нижневартовском аэропорту, например, серьезно задержа-ли вылет нескольких рейсов из-за тумана и ужасной видимо-сти, а ряд автобусных междугородних рейсов на время холо-дов просто отменили ради безопасности пассажиров. На этом, пожалуй, и все! Хотя морозы, сами понимаете, стояли нетипичные даже для наших краев. Злые такие морозы! Как пояснила начальник от-дела метеопрогнозов ЦГМС Югры Ольга Андреева, аномаль-но холодной считается погода, если отклонение от среднесу-точных температур варьируется в пределах от 15 до 22 граду-сов на протяжении пяти суток. Так вот, в Нижневартовске и Нижневартовском районе такая аномалия была зарегистри-рована в интервале с 1 по 5 февраля. Минимальные показа-

ния измерительной аппаратуры в этот период достигли на метеостанции городского аэропорта -45,1 градуса по Цельсию (утром 1 февраля), а окружной рекорд был зафиксирован на метеостанции в Корликах и составил -52О С. Как пояснила Ольга Алексеевна, причиной лютых холодов стал антициклон пришедший с Карского моря. Он «диктовал» погоду в большей части округа с 31 января и по 8 февраля включительно. И лишь потом начал потихоньку кочевать на Восток, освобождая место для более теплых воздушных масс. 

КОНКУРС

Андрей Бондарев 
Юрий Ипполитов П о итогам конкурса «Журналист года-2018», организованного администра-цией Нижневартовска, жур-налист «Самотлор-Экспресса» Алексей Лбов стал победите-лем в двух номинациях одно-временно: «Нижневартовск – наш дом» и «Особое мнение». В какой-то мере их можно на-звать ключевыми для муници-пального конкурса. 

Всего 1 февраля во Дворце исскуств за профессиональ-ные достижения в минувшем году наградили более трех де-сятков авторов, которые по-дали свои заявки на конкур-сы города, нефтедобывающих предприятий и городского со-юза журналистов.Приятно отметить, что для сотрудника нашей газеты эти награды стали 8-й и 9-й в его трудовой деятельности, а все-го в копилке авторов «СЭ» свы-ше двух десятков побед в раз-личных конкурсах профессио-нального мастерства. 

Впрочем, это не повод оста-навливаться на достигнутом, и мы обязательно будем дви-гаться дальше, стараясь сохра-нить на этом пути сугубо про-фессиональный подход к под-готовке публикаций. Что, до-бавим, весьма непросто в наши дни, когда журналистика по-тихоньку уступает место ли-бо погоне за хайпом и кликбей-том (громкими заголовками с пустыми новостями), либо же размеренному информацион-ному обслуживанию, когда на первое место выходят далеко не читательские интересы. 

Тяжела ты, доля 
мигрантская
ФОТОФАКТ

 Юрий ИпполитовО х, и нелегка жизнь у наших го-стей из ближнего солнечного зарубежья. Тотальные проверки доку-ментов на фоне борьбы с гастарбайтер-ством, которые сейчас идут по всей Югре, бизнесу не способствуют. А ведь берутся эти люди за ту работу и в тех об-ластях, где им зачастую просто нет аль-тернативы. А тут еще и лютые морозы пришли! Нет, настоящие сибиряки про-давать орехи с сухофруктами на улице при минус 50 градусах не будут.

СИТУАЦИЯ

Пресс-служба АО «Горэлектросеть»В ночь со вторника, 5 февраля, на среду, 6 февраля часть Нижневартовска осталась без света. Дежурные служ-бы АО «Горэлектросеть», несмотря на сильные морозы, мень-ше чем за час восстановили электроснабжение. Как рассказал начальник производственно-диспетчерской службы АО «Горэлектросеть» Антон Родионов, 5 февраля в 23.40 прекратилась подача электроэнергии в 8, 9, 9А и ча-стично в 22, 15 и 16 микрорайоны, а также в многоэтажки в прибрежной зоне. Без электричества остались не только жи-лые дома, но и школы, здание горадминистрации, и, самое главное, центральные тепловые пункты, дающие тепло в до-ма. Причина – отключение четвертой секции шин 10 кВ на подстанции «Городская-5», принадлежащей «Тюменьэнерго». 

Согласно инструкциям и программам, действующим в «Гор-лектросетях», были предприняты все меры для восстановле-ния питания жилых домов от резервных источников электро-энергии. Через 52 минуты удалось возобновить электроснаб-жение всех объектов в городе. В первую очередь напряжение подали в 8 и 9А микрорайоны, это произошло через 20 минут. Далее каждые 10 минут подключали следующий микрорай-он. На устранении последствий аварии работали две бригады. В 02.29 сотрудникам АО «Горэлектросеть» удалось восстано-вить нормальную схему электроснабжения всего города.Отметим, что на всех подстанциях АО «Горэлектросеть» установлена система телемеханики, которая момен-тально подает сигнал о сбое в работе энергообъектов в производственно-диспетчерскую службу. Энергетики неза-медлительно начинают восстановительные работы и пере-дают всю информацию о них в диспетчерскую службу управ-ляющей компании. Поэтому всю оперативную информацию горожане могут узнавать в первую очередь там. 
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Сделано много, 
а сделаем еще больше

Первое в этом году заседание 
Думы по традиции стало, прежде 
всего, депутатской оценкой дея-
тельности главы города в прошлый 
календарный сезон. А сделано было 
немало. Обширный перечень дел, 
которые удалось претворить в жизнь 
Василию Тихонову, включает более 
ста страниц вордовского текста.

Впрочем, зачитывать весь до-
кумент градоначальник не стал, 
а остановился на самых главных 
направлениях своей работы. Как 
всегда, лишь упомянув экономи-
ческие сложности, мэр стал до-
ставать на суд народных избран-
ников многочисленные козыри в 
поддержку работы администрации 
Нижневартовска. А их оказалось до-
статочно и все – во благо горожан 
и во исполнение суровых решений 
президента страны и губернатора 
округа.

Павел Колин

Деньги – не вопросИтак. В активе главы города оказался рост показателей по нефтепереработке и производ-ству продуктов питания. Бюд-жет города неизменно попол-нялся финансами не только за счет налогов и поступлений из окружной казны. В бюджет го-рода поступило 18 266 млн руб-лей. Были привлечены внуши-тельные суммы из карманов частных инвесторов. За счет этого в городе появились но-вые производства и значитель-но укрепилась социальная за-щищенность вартовчан. Вла-сти обеспечили финансовые га-рантии по зарплатам бюджет-ников и взяли на себя допол-нительные обязательства пе-ред населением. В частности, теперь за счет городской каз-ны осуществляется субсиди-рование школьного питания, а проезд в муниципальных авто-бусах стал бесплатным для не-работающих пенсионеров. При этом городские расходы суще-ственно снизились благодаря применению конкурсной осно-вы в муниципальных закупках (а это 74% от общих трат из му-ниципальной казны). Эконо-мия средств в результате осу-ществления закупок состави-ла около 350 млн рублей. Это, в свою очередь, позволило на-править деньги на множество добрых дел.Существенной помощью в пополнении городской каз-ны стала приватизация муни-ципальных объектов. При не-изменном наполнении бюд-жета, власти активно включа-лись в различные федеральные и региональные программы по обеспечению инфраструк-турных и социальных проек-тов Нижневартовска. Благода-ря активной позиции исполни-тельной власти город вплот-ную подошел к окончательно-

му решению проблемы с рассе-лением вартовчан из балков. И в этом году вопрос будет совер-шенно закрыт. Осталось обе-спечить капитальным жильем всего 19 семей. Решается задача и по предоставлению комфорт-ного жилья горожанам, прожи-вающим в старых двухэтажках. В нынешнем году обитатели 21 такого строения получат но-вые квартиры. При этом власти уже освои-ли механизм финансирования такой важнейшей программы как благоустройство старых микрорайонов. Вартовчане не только оценили новую форму улучшения своих жизненных условий через Марафон благо-устройства, но и стали активно формировать свои предложе-ния. На сегодня идет конкурс-ный отбор заявок на включе-ние в этот процесс микрорай-онов, нуждающихся в благоу-стройстве. По словам Василия Тихонова, скорее всего, такой территорией станет микрорай-он № 1. 
О делах строительных Однако останавливаться на достигнутом власти не наме-рены. На вопрос Сергея Зем-лянкина, заместителя предсе-дателя Думы Нижневартовска: каковы перспективы жителей старых хрущевок переехать в новые дома? Василий Тихонов ответил, что вопрос возможной реновации в городе уже прора-батывается:- Мы собираемся доскональ-но изучить этот вопрос и выра-ботать весь механизм проведе-ния в Нижневартовске ренова-ции. И если сами вартовчане за-хотят применить такую форму для улучшения своих жилищ-ных условий, мы будем иметь уже готовое решение этого во-проса, – сказал глава города.Значительным толчком в раз-витии нашей территории ста-нет в ближайшее время созда-

ние естественной агломерации вокруг Нижневартовска. Эта форма совместного решения ря-да инфраструктурных проблем несколькими близлежащи-ми городами позволит обзаве-стись нам новыми дорогами, по-строить современные полиго-ны по утилизации мусора и зна-чительно повысит конкуренто-способность местных товаров.Впрочем, по уверению Васи-лия Тихонова, качество про-дукции наших товаропроизво-дителей уже давно стало брен-дом не только во всей Югре, но и за ее пределами. Для стимули-рования малого бизнеса в про-шлом году в Нижневартовске была запущена программа по возмещению до половины за-трат для предпринимателей за счет городской казны.Однако не все проблемы воз-можно решить с помощью денег только налогоплательщиков. Власти стали активно привле-кать частных инвесторов для решения ряда инфраструк-турных проблем на концесси-онной основе. Этот же прин-цип позволяет сегодня решить городу и проблему нехватки школ. В нынешнем году благо-даря концессионному соглаше-нию в Нижневартовске начнет-ся строительство новой школы в 9А микрорайоне. На подходе строительство по той же схеме и школы в 25 микрорайоне.Вообще, в ближайшие годы в городе появятся четыре но-вых учебных заведения. И во-прос с их строительством весь-ма заботит депутатский корпус Нижневартовска. - Василий Владимирович, что нам делать, чтобы избежать повторения со строительством школы в 18 микрорайоне, ког-да недобросовестный подряд-чик фактически сорвал пла-ны по возведению этого объ-екта? – задал конкретный во-прос Павел Лариков, предсе-датель комитета Думы города Нижневартовска по социаль-ным вопросам. 

По словам Василия Тихоно-ва, власти оперативно вмеша-лись в процесс вокруг возведе-ния новой школы и впредь на-мерены жестко контролиро-вать строительство всех важ-нейших муниципальных зда-ний. Именно так, как это прои-зошло с указанной стройкой.Взяв ситуацию на контроль, власти избежали превращения этой стройки в долгострой. - Мы не можем влиять на процедуру выбора подрядчи-ка, а практика показывает, что порой, демпингуя, строите-ли снижают сумму контрак-та так сильно, что не в состоя-нии выполнить взятые на себя обязательства. Так произошло и здесь. Когда ситуация стала очевидна, мы тут же разорвали контракт с недобросовестным подрядчиком и максимально быстро нашли решение этой проблемы. На сегодня и вопрос финансирования, и выбор но-вой строительной организации решены и, скажу более, возве-дение объекта будет идти фор-сированными темпами, – поды-тожил Василий Тихонов.
Главное – это людиОбеспечение инфраструк-турными объектами новых ми-крорайонов за улицей Ханты-Мансийской волнуют и депута-тов. Леонид Дольников поинте-ресовался перспективами про-должения строительства ули-цы Нововартовской.- Наша задача в этом году – выбрать подрядную органи-зацию на строительство этой дороги, – пояснил Василий Ти-хонов. – Мы уже сделали все, чтобы обеспечить финанси-рование этого объекта. Заш-ли в федеральную программу, и деньги на строительство до-рог (в том числе и улицы Ново-вартовской) у нас есть. Отмечу, что суммы это не малые – более 3 миллиардов рублей, и в бли-жайшие годы Нижневартовск 

ожидает бум строительства до-рог. А начнем как раз с Нововар-товской.Заверил Василий Тихонов, что с его стороны будет про-должен личный контроль за строительством окружной клинической больницы:- Как только будет опреде-лен новый подрядчик на даль-нейшее возведение этого объ-екта, мы сразу же выйдем с ним на связь и будем совместно ре-шать проблемы с этой строй-кой. Я не сомневаюсь, что дан-ный объект будет построен, и мы со своей стороны сделаем все, чтобы это произошло как можно скорее.Тему развития медицины продолжили и далее. Депу-таты предложили главе го-рода инициировать в прави-тельстве Югры создание в Нижневартовске филиала де-партамента здравоохра-нения.По словам Василия Тихоно-ва, этот вопрос сегодня прора-батывается, однако, конкрети-ки пока нет. Впрочем, все может решиться после создания ре-альной Нижневартовской агло-мерации. - Ответы главы города бы-ли честными и конкретными, – отметил председатель Ду-мы Нижневартовска Максим Клец. – Василий Тихонов обо-значил нам новые цели и зада-чи, которые ставит перед со-бой, и прямо ответил на те во-просы, которые мы ему зада-ли. Объяснил причины, почему не получилось исполнить неко-торые из ранее принятых пла-нов, и как они будут исполнять-ся в будущем. Мы действитель-но получили сегодня исчерпы-вающие ответы на все вопро-сы, которые удовлетворили всех депутатов. Как и раньше, в этом году мы продолжим со-вместную работу администра-ции и депутатов. Это касается и Марафона благоустройства, и переселения граждан из не-пригодного жилья, и расселе-ния людей из балков. 
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АГЛОМЕРАЦИЯ: время набивать... шишки?
Алексей Лбов

Продолжение. Начало на 1 стр.

Начнем со сложногоА точней, с определений самого тер-мина. Их у агломерации мы нашли свы-ше двух десятков: с экономическим уклоном, с географическим уклоном, с акцентом на аспекты управления и транспортные связи т.д. Для нашей ста-тьи мы решили «сгенерировать» соб-ственный компромиссный вариант: «Агломерация (от латинского agglomero – присоединяю, накопляю) – это про-цесс взаимодействия городов, при ко-тором происходит частичное объеди-нение их ресурсов ради общих целей. Причем под ресурсами можно понимать, что угодно. Это могут быть общие рын-ки сбыта (мегионцы ездят к нам на шо-пинг), трудовые связи (до 40% жителей Излучинска работает в Нижневартовске), или да-же некие абстрактные блага вроде возможности посетить концерт в соседнем городе или свозить туда ребенка, например, к логопеду. Мы не хотим вас грузить сложными материями вро-де «временных изохрон» и про-чих наукоемких терминов. Скажем только, что имен-но транспортная доступ-ность является ключом к пониманию процесса. До Излучинска 20 минут ез-ды. Это давно уже спаль-ный район Нижневартовска и агломерацию с ним мож-но считать устоявшей-ся. А вот с Сургутом или деревней Корлики аналогичный фокус не пройдет. Слишком вели-ка дистанция. 
Старт
дан

Про агломерации в России говорят уже лет так 20. Долгое время эта те-ма обсуждалась сугубо узки-ми специалистами, на всевоз-можных конференциях, семина-рах и в курилках Министерства регионального развития (Минре-гиона). Потом она стала чаще озву-чиваться в СМИ и «переехала» (вместе с частью коллектива) из упраздненно-го Минрегиона в Министерство эконо-мического развития. В итоге в недрах этого ведомства родился проект так на-зываемой стратегии пространственно-го развития России (СПР). Это огромен-ный и очень сырой, по мнению десят-ков экспертов, документ, который в ка-честве одной из мер по усилению эко-номики государства предусматривает 
(скорее, декларирует – прим. ред.) под-держку агломераций. Именно этот доку-мент и дал старт «градообъеденитель-ным» процессам, которые мы наблюда-ем. Хотя, оговоримся, не всем. Многие из них находились в активной фазе и без СПР. Это касается, мегаполисов Самары и Тольятти, Екатеринбурга с его приго-родами, Москвы с Московской областью и многих других муниципалитетов. 
Как это отразится 
на Нижневартовске? Наш город если не в числе пионеров по созданию агломерации, то точно в пер-вых рядах. Нижневартовск еще в 2018 году заказал омскому институту тер-риториального планирования «ГРАД» концепцию развития агломерации, 

Нижневартовска и мастер-план обще-ственных пространств. Как пояснил один из разработчиков нашего проекта, сотрудник институ-та Игорь Дузенко, концепция агломера-ции почти готова. В феврале она долж-на быть опубликована, а затем назна-чат общественные слушания для ее об-суждения. Некоторые ключевые посту-латы этой разработки и дополнитель-ную информацию уже сейчас можно посмотреть на специально созданном для этого сайте nizhnevartovsk.itpgrad.ru (QR-код вынесен на фотографию). По словам Игоря Николаевича, будущая Нижневартовская агломерация вклю-чит в себя Излучинск, 

Мегион, Стре-жевой, пгт. Высокий, Лан-гепас, а также деревни Зайцева Речка и Вата. Однако географические параметры не так уж важны. Гораздо интересней вза-имные обязательства субъектов агломе-рации, правовые акты, которые их свя-жут и, разумеется, вопрос денег. Так вот, никаких взаимных обязательств меж населенными пунктами пока предусмо-треть нельзя да и правовых актов, ко-торые будут регулировать эту деятель-ность, попросту не существует. В итоге, строится все это будет на действующем законодательстве РФ, которое даже тер-мина «агломерация» четко не регламен-тирует. Занятно, но это факт. Модель управления нижневартовской агломерации, по словам Игоря Дузенко, будет такова: при правительстве окру-га создадут некий совет по развитию агломераций (название может быть и другим), а при нем будет создан некий орган общественного контроля. Госу-

дарственный надзор, плюс обществен-ный контроль, минус четкая юриди-ческая база. Что станет итогом этого управленческого уравнения, никто по-ка сказать не берется. Есть лишь мне-ния и прогнозы. 
Немного аналитики За рубежом вопросами развития агломераций начали серьезно интере-соваться лет 50, 60 и даже век назад. В качестве примера можно привести соз-дание совета Большого Лондона, кото-рый был официально образован в 1965 году, а в каких-то ограниченных ипо-стасях функционировал с 1889 года. Это был 

с у г у -бо консуль-тативный орган, где ре-шалось, как, зачем и к чему стремиться английской столице ради блага ее жи-телей. Что касается России, то у нас, как обычно, все сложней и самобыт-ней. Каждый регион изобретает соб-ственные схемы и методы воплоще-ния агломераций. Та, что будет при-менена в Югре, не единственная из возможных. По мнению генерально-го директора агентства по социально-экономическому развитию агломера-ций России (АСЭРА) Юрия Кузнецова, этот вариант – один из множества. К примеру, ряд муниципалитетов России уже взял за основу модель создания ас-социаций городов, которые объединя-ются в некий совет и совместно решают общие проблемы. При этом минимизи-руется организационная роль субъек-та федерации (области, округа), но воз-растает свобода действий для муници-палитетов. 

Хотя, о какой свободе может идти речь? Давайте поразмыслим. Как от-метила преподаватель «Высшей шко-лы экономики» и один из самых титу-лованных экономистов России Наталья Зубаревич, мы живем в стране с чудо-вищной зарегулированностью всего и вся. С жесткой вертикалью власти, если угодно. Если бы у муниципалитетов бы-ли деньги, чтобы кооперироваться ра-ди общих проектов, и законные полно-мочия для этого, – вопрос решился бы сам собой. Но нет полномочий. И денег нет. Даже в столь зажиточном регионе как Югра бюджеты муниципалитетов дотационные. Им нечем друг с другом объединяться. А даже и будь те деньги в бюджетах, да что с них взять? Если, на-пример, Мегион решит вложиться в про-ект Нижневартовска и перечислит сред-ства, то мэра потом посадят. Такое у нас бюджетное законодательство. И таких нюансов полно. Если честно, то правительство Югры имеет более чем достаточно полномочий, чтобы реа-лизовать любой агломерационный про-ект собственными силами. Решили, на-пример, что нужна общая больни-ца на несколько муниципали-тетов, так можно просто выде-лить средства и построить. За-чем формировать и кормить дополнительные структу-ры? На этот вопрос ни один из наших собеседников четко ответить не смог. Попытки были, но весьма абстрактные. 
Вперед, по целине Многие, наверное, под-забыли, как СССР осваи-вал целину. В 1954 году бы-ло принято решение, что нужно сделать всесоюзной житницей земли Казахстан, и туда немедля бросили де-сятки тысяч людей и тысячи единиц техники. Без четкого предварительного планиро-вания, без исследований и т.д. Примерно то же сейчас про-исходит с агломерациями. Правительство России реши-ло, что это перспективная те-ма, что она может стать допол-нительным драйвером роста экономики. Так оно и есть. Мо-жет и стать. Горизонтальные свя-зи между муниципалитетами жиз-ненно важны, и это доказано опытом многих стран. Хотя, Япония или Аме-рика, например, шли к этому поэтапно и готовили законодательную базу мно-гие десятки лет. А для России агломера-ции стали очередным модным трендом. Все города стремятся их создать, что-бы успешно конкурировать с «коллега-ми» за средства из федеральных и об-ластных бюджетов. Приятно, что мэрия Нижневартовска на этом поприще ока-залась очень деятельной  и расторопной – отреагировала моментально. Город с 2019 по 2025 год получит 3 миллиарда руб-лей на агломерационные дороги. Мо-жет быть, этот транш не последний. Впрочем, к чему грустить? По мнению Юрия Кузнецова, любые проекты по раз-витию агломерации хороши. Даже ес-ли они подготовлены не идеально. Даже если нет нужного законодательства. Он считает, что на пути к дружбе муници-палитетов важен именно первый шаг, са-мо стремление объединиться. А вслед за этим будут подтягиваться и федераль-ные нормативы и законы России. Уже сейчас в недрах Госдумы РФ зреет зако-нопроект так называемых горизонталь-ных трансфертов между муниципалите-тами. Он станет важной вехой на пути к сильным и успешным агломерациям России. Хотя на этой дороге никому не придется легко, и все участники этого «похода» набьют по пути немало шишек. 
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Не от ума горе, а от его разновидности
Давным-давно, еще в эпоху развитого социализма, нас учи-

ли, что люди делятся на четыре основных типа по темперамен-
ту: сангвиники, холерики, флегматики и меланхолики. Но вот 
с приходом гласности, в конце 80-х годов в нашу страну стала 
свободно проникать западная периодика. Из этих околонауч-
ных популярных изданий мы вдруг узнали, что темперамент 
это не важно, а различаются люди, по большому счету, по сте-
пени интеллекта. И все стали мериться коэффициентом IQ. А 
тут – бабах! – и Союз распался... И выявилась одна симптома-
тическая особенность: большинство людей с высоким уров-
нем интеллекта оказались совершенно неприспособленны к 
новой социально-экономической формации. Даже поговорка 
появилась в народе: «Если ты такой умный, то почему такой 
бедный?»

Виктор Малеев

А объяснение-то тут же и подоспе-
ло. В 1994 году появилось такое 

понятие как EQ. Это коэффициент эмо-
ционального интеллекта, придуманный 
американским психологом Говардом Гар-
днером. Вот его-то обладатели и ста-
новятся успешными по жизни. Яркий 
тому пример – президент США Джордж 
Буш-младший. Необремененный высоким 
умом, он обладал недюжинным EQ.
И вот что интересно, этот самый 

эмоциональный интеллект делится, в 
свою очередь, на восемь видов: лингви-
стический, логико-математический, ви-
зуально-пространственный, музыкаль-
ный, телесно-кинестетический, интра-
персональный (экзистенциальный), ин-
терперсональный (социальный) и нату-
ралистический. 

О них-то мы вам сейчас 
и расскажемСогласно типам интеллекта по Гар-днеру, человек имеет врожденную склонность к некоторым действиям. Это определяет, к какому типу стоит от-носить ту или иную личность. Поэтому некоторые люди очень умны в области математики, но могут быть не так хоро-ши, когда дело касается межличност-ных отношений. Исключительный му-зыкант может быть не таким одарен-ным в выражении себя через слова. Педагоги должны понимать учени-ков: сильные стороны, слабости, уязви-мые области, способность к адаптации, а также учитывать к какому из типов интеллекта относится каждый из них и на этой основе выстраивать образо-вательный процесс. Гарднер уверен, что разум человека состоит из набора навы-ков, которые позволяют преодолевать личные проблемы и справляться с труд-ностями. Для решения различных во-просов необходимо понимать, что чело-веческий ум разнообразен, и важно вы-брать путь развития, подходящий опре-деленному типу личности. 
Лингвистический интеллект Это люди, которые любят и умеют «жонглировать» словами. Они рано учатся говорить, читать и писать. Легко понимают сложный текст и проявляют себя очень хорошо, когда дело касается выражения собственных мыслей. К при-меру, людям с лингвистическим типом интеллекта легче следовать инструк-ции при сборке мебели, если она будет представлена в текстовой форме, а не в виде диаграммы. Им легко дается лю-бой иностранный язык, поэтому среди полиглотов лингвистический преобла-дает из всех типов интеллекта. Для то-го чтобы развиваться, им нужно много читать и выражать собственные мысли на бумаге. Это может быть что угодно: дневник, блог, социальные сети, худо-жественная и документальная литера-тура. Отличной тренировкой будет из-учение иностранного языка. Карьера: журналистика, право, реклама, перево-ды с других языков, писательство.
Музыкальный тип интеллекта Людей с музыкальным типом интел-лекта легко узнать по привычке посто-янно настукивать пальцами мелодию из своей головы. Они легко осваивают музыкальные инструменты, запомина-ют и воспроизводят музыку. Для раз-вития им необходимо слушать музыку, причем, чем разнообразнее она будет, тем лучше. И, конечно, стоит научить-ся играть на музыкальном инструмен-те. Карьера: кино, креативная реклама, студия звукозаписи, эстрадный певец, музыкальный критик. 

Телесно-кинестетический 
тип интеллекта Людей телесно-кинестетического ти-па интеллекта никогда не обвинят в не-уклюжести. Они очень точно осознают собственное тело, поэтому обладают хорошей координацией движения. Это можно наблюдать у эквилибристов и не-которых спортсменов, например, гимна-стов. Чтобы развивать этот тип, нужно много двигаться, изучать танец, кото-рый тренирует координацию или зани-маться йогой. Карьера: физиотерапевт, актер, артист цирка, хирург, персональ-ный фитнес-тренер, танцовщик. 
Логико-математический 
интеллектЛюди с преобладающим логико-математическим типом интеллекта склонны решать абстрактные пробле-мы, делать расчеты и с легкостью счи-тать количество предметов. Напри-мер, когда нужно разделить сумму че-ка за обед, в компании всегда находит-

ся человек, способный безошибочно это сделать в уме. Очень вероятно, что это обладатель именно такого типа ин-теллекта. Чтобы развиваться, логико-математический тип интеллекта мо-жет решать судоку, играть в шахматы и справляться с повседневными мате-матическими задачами в уме. Карьера: бухгалтер, инженер, детектив, анали-тик, финансист, программист. 
Визуально-пространственный 
тип интеллектаОни осознают визуальные детали в своем окружении, на которые другие не обращают внимания. Особенно это ка-сается структуры зданий и их распо-ложения. Чтобы развивать визуально-пространственный интеллект, необхо-димо составлять каждый день новый маршрут пути (например, на работу) или пытаться найти дорогу на незнакомой местности при помощи карты, играть в головоломки и создавать модели. Ка-рьера: графический дизайнер, авиаци-онный специалист, архитектор и хирург. 

Интраперсональный 
тип интеллекта Высокая степень осознанности, эмо-циональная сдержанность и умение здраво рассуждать характеризуют та-ких людей. Обладатели интраперсо-нального типа интеллекта (что также значит экзистенциальный тип) отлича-ются способностью глубоко восприни-мать собственное я. Они отлично пони-мают и контролируют собственные эмо-ции, мысли и мотивы поступков. Лично-сти с выраженным интраперсональным типом интеллекта видят личные недо-статки и достоинства, что позволяет им работать над своей эмоциональной жиз-нью, принимать решения и устанавли-вать цели в соответствии с собственной индивидуальностью. Людям с интра-персональным типом интеллекта необ-ходимо сосредоточиться на выражении собственных мыслей: записывать их в дневнике, вести блог, практиковать ме-дитацию, читать статьи по психологии и о человеческом интеллекте. Карьера: коучинг, духовная сфера, этика, пред-принимательство, политика, филосо-фия, психология, психиатрия. 
Социальный интеллект Интерперсональный тип интеллек-та, по-другому называемый социаль-ным, наделяет своих обладателей от-личными коммуникативными способ-ностями. Эти люди хорошо умеют пони-мать других: их эмоции, потребности, намерения и цели. Они всегда в центре внимания, часто становятся лидерами и душой компании. Для саморазвития людям с интерперсональным типом ин-теллекта необходимо принимать уча-стие в групповых мероприятиях, где по-ощряется сотрудничество, например, командный спорт. Карьера: область об-разования, человеческих ресурсов, со-циальная сфера, консалтинг, психиа-трия, менеджмент, политика, наставни-чество. 
Натуралистический 
тип интеллекта Люди с таким типом интеллекта лю-бят и способны хорошо понимать при-роду: различать, классифицировать, распознавать закономерности между видами растений и животных. Такие ка-чества обычно присущи биологам и лю-дям, которые любят заниматься садо-водством. Для развития натуралисти-ческого типа интеллекта нужно много читать книг по биологии, выращивать растения и ухаживать за животными. Карьера: ветеринарная медицина, архе-ология, экология, туризм, лесничество, фермерство, геология, биология. 
ПослесловиеВ заключение отметим, что существу-ет четыре основных момента теории Гарднера о типах интеллекта.1. Каждый человек обладает всеми пе-речисленными видами интеллекта. Но доминирующий только один. 2. Большинство людей имеют потенци-ал для развития в каждом из типов ин-теллекта. 3. Интеллект работает в совокупности. 4. Существует множество способов ин-терпретации интеллекта в каждой ка-тегории. Несмотря на то, что человек име-ет доминирующий определенный тип, склонность к другим в различной сте-пени есть у каждого. Навыки можно раз-вивать, даже если от рождения присущ талант к другим умениям. Также теория Гарднера указывает на гибкость типов интеллекта, что означает способность изменяться со временем у каждого че-ловека. 
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АНЕКДОТЫБлагодаря валютной ипотеке ме-неджер Виталий бросил пить, курить, шляться по бабам и стал сыроедом-вегетарианцем. ***Люблю, когда меня спрашивают: «Как дела?». Это позволяет сохранить иллюзию, что по мне еще не видно.***В прошлом году в бак «Крузака» по-мещалось топлива на 3 000 рублей. В 

этом году – на 4 500 рублей. Машина 2010 года. Скажите, до скольки лет рас-тет «Крузак»? ***Я так люблю видео из разряда «Ще-ночек впервые видит снег» или «Ребе-нок впервые видит снег». А где такое же видео про то, как российские комму-нальные службы впервые видят снег?***- А выпить что-нибудь у вас есть? -  Есть. Чай есть хороший, черный, цейлонский. 

-  А что-нибудь покрепче? - Ну, возьмите новый пакетик...***В маршрутке:- Мужчина, уберите свою собаку, а то по мне блохи скачут!- Тузик, отойди немедленно! Видишь, у женщины блохи.***- Дорогая, если ты не перестанешь се-бя вести, как кассирша в супермаркете, я соберу вещи и уйду!- Пакет брать будете?О
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Овен. Займитесь духовным развитием и самообразованием. Сейчас 
вам может открыться нечто новое и важное о себе и о целях, которые 
вы перед собой ставите. Вас может ожидать встреча со старыми дру-
зьями. Неплохо было бы сделать им какие-нибудь приятные подарки. 
Телец. На этой неделе желательно заняться решением текущих про-
блем. Не позволяйте сомнениям расстраивать вас. Вам сейчас катего-
рически противопоказан фанатизм в любых жизненных аспектах. Знай-
те меру, безудержное стремление к цели ничего хорошего не сулит. 
Близнецы. Вам вполне по силам создать вокруг себя гармоничную 
обстановку и дарить окружающим людям тепло и радость. Посвятите 
близких в свои планы. Впереди многообещающие предложения, но уда-
ча не приплывет к вам в руки сама, вы должны проявить активность. 
Рак. Все ваши проекты на этой неделе окажутся успешными. Непло-
хое время для того, чтобы уверенно подняться по карьерной лестнице. 
Уверенность в своих силах позволит вам достичь желаемого. Будьте со-
браны и не меняйте своих планов.
Лев. В первую половину недели лучше не начинать ничего нового, за-
вершайте дела и исправляйте ошибки, которые могут внезапно обна-
ружиться. Постарайтесь не заблудиться в своих фантазиях, вовремя 
соотносите их с реальностью, тогда вашим планам ничего не грозит.
Дева. Не обольщайтесь легким заработком, этим можно лишь создать 
хаос на своей основной работе. У вас появится шанс блеснуть своими 
талантами, не упускайте момент. Сейчас лучше действовать старыми 
испытанными методами, продвигаться к желанной цели шаг за шагом.
Весы. На этой неделе душа будет требовать романтики, в то время как 
звезды настоятельно рекомендуют проявить как можно большую прак-
тичность во всех областях. Судьба может дать вас шанс решить многие 
проблемы. Вам не помешает чувство меры, в том числе в работе.   
Скорпион. Вы сейчас можете достигнуть любой цели, главное – по-
нять, что именно вам нужно. На этой неделе вам придется принимать 
важные решения и пожинать их плоды. Сотрудничество с партнерами 
из других городов постепенно налаживается.
Стрелец. На этой неделе вы сравнительно легко разрешите все вопро-
сы, отложенные в долгий ящик, пришло время показать, чему вас научи-
ла жизнь. Однако будьте осторожны, не поддавайтесь искушению под-
вергнуть жестокой критике все и вся. 
Козерог. Основа вашей успешности на этой неделе – правильное ис-
пользование дружеских и родственных связей, гармоничные отношения 
с окружающими и хорошо налаженные каналы поступления информа-
ции. Бодрость духа и ясность мыслей станут вашими преимуществами.
Водолей. Наступает неделя довольно удачная в эмоциональном пла-
не. Вы настроены позитивно. Остерегайтесь чужих советов, не исклю-
чено, что их будут давать скрытые недоброжелатели. Вы будете легки 
на подъем, но лучше посвятить время завершению неотложных дел.
Рыбы. Прислушайтесь к себе, и вы поймете, как поступить в сложной си-
туации, важно только не рубить сплеча. Если поступит интересное пред-
ложение, не отказывайтесь, ведь от этого, возможно, будет зависеть 
ваша карьера в ближайшем будущем. 

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 4 по 10 февраля 2019 г.

Порой, это лучший выход
В каждой семье случаются ситуации, когда срочно нужны день-

ги. Сломалась машина или холодильник, кто-то заболел или попал 
в беду. Когда семейный бюджет расписан до копейки, такие траты 
становятся головной болью. Как дожить до зарплаты, если потраче-
ны отложенные средства? Е сли кратко, то если нужны день-ги на лечение, сломалась машина или в дороге возникли непредвиденные расходы, то вас выручит микрозайм. Просто нужно смотреть на ставку и пе-реплату.Микрозайм будет оправданным ша-гом, если вы временно остались без де-нег и твердо уверены в близком получе-нии средств. Например, деньги нужны немедленно, а до зарплаты пара дней.Если кредитная история испорчена, то идти в банк не имеет смысла. Пре-имущество микрозайма – скорость оформления. Достаточно заполнить ан-кету и предъявить паспорт. Заявку мож-но подать через интернет, а деньги по-лучить через полчаса наличными, на карту или электронный кошелек. Тре-бования очень мягкие, не нужны боль-шой стаж и уровень дохода, и на кре-дитную историю часто смотрят сквозь пальцы. С вас не попросят залог или по-ручительство родственников.

Однако, обращаясь в МФО, сначала стоит убедиться, что это не мошенни-ки. Деятельность микрофинансовых ор-ганизаций контролируется Централь-ным Банком, на сайте ЦБ ведется реестр МФО России. Проверьте, присутствует ли выбранная фирма в этом реестре.Выдача микрозаймов регулирует-ся Гражданским кодексом и законом 151-ФЗ, где подробно расписаны права и обязанности МФО и заемщиков. Пе-ред заключением договора вам обяза-ны предоставить полную информацию об условиях займа, ваших правах и обя-занностях.Итак, вы убедились, что перед вами реальная серьезная фирма. Можете сме-ло оформлять кредит.Но, беря микрозайм, обязательно оце-нивайте и свои возможности. Это, без-условно, отличный вариант «перехва-тить» деньги, но только в том случае, если есть постоянный доход и нехватка денег – временное явление.
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• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОТ «У 
озера» за Старым Вартовском (10 со-
ток, огорожен, электричество, дорога). 
Цена договорная. Телефон 44-87-66.
• ПРОДАЕТСЯ дача для отдыха и души 
в р-не ГПЗ (дом из бруса, баня, хозпо-
стройки, все насаждения), рядом ав-
тобусная остановка. Приватизирова-
на, есть разрешение на прописку. Тел. 
8-912-939-83-01.

• ПРОДАЕТСЯ капитальный гараж (6х4)
в ГСК «Иртыш». Тел. 8-982-195-85-77.
• ПРОДАЮТСЯ гаражи (6Х8, 6Х6, 6Х4, 
отопление, свет). Свидетельство на 
собственность. Тел. 68-98-58.

• ПРОДАЕТСЯ платье праздничное на 
девочку 6-9 лет. Цена 3 500 руб. Тел. 
8-950-525-15-90.
• ПРОДАЮТСЯ два шкафа для прихо-
жей. Тел. в г. Мегионе 8-951-971-47-88.
• ПРОДАЮТСЯ телевизоры «Самсунг»,
цена 3 000 руб. и «Филипс», цена 3 000 
руб.; электроплита, цена 2 000 руб.; 
кровать 1-спальная с матрасом, цена 
1 500 руб. Тел. 8-982-943-07-15.
• ПРОДАЮТСЯ дрова. Тел. 55-44-93.
• ПРОДАЕТСЯ карабин «Тигр». Тел. 
8-912-535-80-52.

• ТРЕБУЕТСЯ на постоянную
работу ШТУКАТУР-МАЛЯР (от-
делочник). Официальное тру-
доустройство, белая зарпла-
та, соцпакет. Обращаться по 
телефону 8-904-483-27-07. 

• Питомник мейн-кунов «Taigolivions» 
предлагает к резервированию котен-
ка самой большой домашней кошки в 
мире! Кот Оксфорд (д.р. 16.12.2018, 
черный с белым) к переезду будет 
привит, воспитан, социализирован. 
Вместе с котенком вы гарантирован-
но получите: свидетельство о проис-
хождении, ветпаспорт с отметками о 
дегельминтизации и прививках, дого-
вор о передаче прав владения, а также 
бесплатные консультации заводчика 
по содержанию и выращиванию. Тел. 
8-982-186-62-42.
• ПРОДАЮТСЯ  два петуха породы 
брама (8 мес., черные, мохноногие). 
Тел. 54-90-32.

• УТЕРЯННОЕ  свидетельство о про-
фессии водителя, выданное Нижне-
вартовским нефтяным техникумом на 
имя Москвина Дмитрия Николаевича, 
считать недействительным.

• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. в 9-эт. кирп. 
доме (3 эт.) по ул. Дзержинского или 
МЕНЯЕТСЯ на 1 комн. кв. Собственник. 
Тел.: 8-982-543-07-60, 8-919-538-49-06.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. в 1 мкр. по 
адресу: пр. Победы, 11а (45 кв. м, ком-
наты раздельные). Тел. 41-80-21.
• СРОЧНО ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. в 
5-эт. доме после капремонта (8 мкр., 
5 эт., 43,8 кв. м, балкон обшит и за-
стеклен, санузел раздельный, окна 
ПВХ, новая входная дверь). Цена 2 млн 
450 тыс. руб. Собственник. Телефоны: 
8-962-411-51-09, 8-912-532-74-20.
• ПРОДАЕТСЯ 1-комн. кв. по адресу: 
пр. Победы, 6б. Цена договорная. Тел. 
8-982-534-03-42.
• СДАЕТСЯ 1-комн. кв. по адресу:  ул. 
Мира, 3, (меблирована) славянам. Те-
лефон 8-912-534-62-48.
• СДАЕТСЯ 1-комн. кв. на длительный 
срок. Цена договорная Тел. 48-09-48.
• СДАЕТСЯ 2-комн. кв. в Тюмени на 
длительный срок. Просредников прошу 
не беспокоить. Тел. 8-908-874-15-95.

• ПРОДАЮТСЯ две комнаты в 3-комн. 
кв. ДСК (30 кв. м) или МЕНЯЮТСЯ на 
жилье в г. Самаре. Варинты. Срочно. 
Тел.: 480-616, 8-919-538-49-06.
• ПРОДАЕТСЯ комната (12 кв. м) по 

адресу: ул. М. Жукова, 5 или МЕНЯЕТ-
СЯ на «гостинку» не менее 15 кв. м в 
г. Йошкар-Оле. Тел. 8-912-930-53-48.
• ПРОДАЕТСЯ комната в общежи-
тии  или СДАЕТСЯ (10 кв. м, 11 мкр., 2 
эт. 5-эт. дома, меблирована, бытовая 
техника). Цена договорная. Телефон 
8-929-392-41-97.
• СДАЕТСЯ комната в бывшем обще-
житии на длительный срок (10,4 кв. м). 
Тел. 8-922-410-58-25.

• ПРОДАЕТСЯ дом на ул. Первомай-
ской (9 соток земли, отопление, во-
доснабжение, баня, теплица, насаж-
дения), рядом р. Обь. Прописка. Тел. 
8-922-418-92-51.

• ПРОДАЕТСЯ дача в СОНТ «Просека» 
(8 соток, 3-комн. дом с печкой, баня, 
колодец, хозпостройки, емкость под 
воду, насаждения, свет и подъезд кру-
глый год). Цена 800 тыс. руб., торг. Тел. 
8-922-77-27-136.

• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОНТ 
«Просека» в стороне базы «Кедровая» 
(8 соток, жилой вагон-бочка, баня, те-
плица, колодец, хозпостройки, насаж-
дения, свет и подъезд круглый год),  го-
тов к весенним посадкам, не затапли-
вается. Цена 480 тыс. руб., торг. Тел. 
8-902-853-40-21.

КВАРТИРЫ

КОМНАТЫ

ДАЧИ

ГАРАЖИ

ДОМА

РАЗНОЕ

ЖИВОТНЫЕ

ВАКАНСИИ

УТЕРЯ

www.zakaznv.ru

ООО «Рацио» +7 (3466) 408 202

Заказ полиграфии «под ключ» 
с доставкой до подъезда

Организации Организации ТРЕБУЕТСЯ ВОДИТЕЛЬТРЕБУЕТСЯ ВОДИТЕЛЬ  
категории «D» для перевозки сотрудников категории «D» для перевозки сотрудников 

по маршруту по маршруту 
Нижневартовск – Мегион – Нижневартовск.Нижневартовск – Мегион – Нижневартовск.

ТЕЛТЕЛ. 8 (34643) 5-33-55. 8 (34643) 5-33-55

Список точек распространения газеты «Самотлор-экспресс» 
в г. Нижневартовске:

Супермаркеты «СПМ-Плюс» (ул. Мира, 34; ул. Ленина, 38а; ул. Омская, 68а; ул. Заводская, 
10; ул. Ханты-Мансийская, 36; ул. Омская, 56), ТЦ «Европа Сити» (ул. Чапаева, 27), ТЦ «Jazz» 
(ул. Пермская, 1в), ТЦ «Полигон» (ул. Индустриальная, 29, стр. 11), ТЦ «Премьер» (ул. Мира, 75), 
ТЦ «Донатор» ( ул. Ленина, 3П, стр. 2), «Мясная лавка» (ул. Нефтяников, 16; ул. Интернациональ-
ная, 29), Администрация г. Нижневартовска (ул. Таежная, 24), Энергосбыт (ул. Ленина, 34а); 
АО «Горэлектросеть» (ул. Северная, 54а, стр. 1; ул. 9П, 43), Дворец искусств (ул. Ленина, 7), 
Универсам «Центральный» (ул. Ленина, 12), Центральная библиотека (ул. Дружбы наро-
дов, 22), Нижневартовскстройдеталь (ул. Индустриальная, 36, стр. 16), Дом йоги «Ганеша» 
(ул. Чапаева, 6), МФЦ г. Нижневартовска (ул. Мира, 25/12).

«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17


